

## Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

\* champs obligatoires

<b>AUTEUR*</b>	NOM : Wallenhorst	PRENOM : Flavia	
<b>TITRE MEMOIRE*</b>	Repenser les politiques publiques d'alimentation durable grâce à une approche par les pratiques : études de deux interventions genevoises.		
<b>NUMERO MEMOIRE</b>	475		
<b>DATE SOUTENANCE</b>	8 février 2022	Salle: B2b	Heure: 16h00
<b>THEMATIQUE* (AFFILIATION)</b>	Théorie des pratiques sociales (sociologie)		
<b>VOLEE MUSE*</b>	Automne 2018		
<b>TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)</b>	Etudiante de master		
<b>DIRECTION* / EVALUATION</b>	Directeur de mémoire* Marlyne Sahakian	Co-directeur de mémoire*	Nom(s) du ou des juré(s)* - Nadine Allal - Gaëtan Morel
<b>STAGE (éventuel)</b>	Organisme d'accueil	Maître de stage	
<b>Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché</b>			
<b>Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant</b>			
<b>COLLATION*</b>	Nb de pages* 93	Nb de figures* 26	Nb de tableaux* 13
<b>TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION</b>			
<b>MOTS-CLES* (entre 5 et 10)</b>	pratiques sociales, pratiques alimentaires, intervention, défi alimentaire, politiques publiques		
<b>RESUME* (max 1500 car)</b>	<p>L'alimentation des Suisses représente un tiers des émissions de gaz à effet de serre du pays (Jungbluth, 2011). À Genève, les politiques publiques tentent de modifier les pratiques alimentaires et ont besoin d'identifier des mesures pertinentes afin de contribuer à l'engagement cantonal vers une diminution de 60 % des émissions de GES d'ici 2030 (République et canton de Genève (DT), 2021). Deux interventions visant la promotion d'une alimentation plus durable, un défi alimentaire et des formations en ligne ont été étudiés. Les résultats démontrent, sans surprise, qu'un profil type féminin, très éduqué et déjà engagé participe à ce type d'interventions. L'effet des interventions reste faible, mais nous incite à designer les interventions différemment. Prendre en compte les pratiques alimentaires dans leur contexte matériel et normatif, porter une attention particulière au choix des cibles des interventions ainsi qu'accompagner vigoureusement le changement semblent les pistes les plus prometteuses.</p>		

<b>SUMMARY*</b> (en anglais)	Food consumption in Switzerland represents one third of the country's greenhouse gas emissions (Jungbluth, 2011). In Geneva, public policies are being applied to change food practices and need to incorporate the most effective measures towards contributing to the cantonal commitment of a 60% reduction in GHG emissions by 2030 (République et canton de Genève (DT), 2021). Two interventions aimed at promoting a more sustainable diets are studied: a food challenge and an online training program. The results show, not surprisingly, that such initiatives attract female, highly educated and already committed. The effect of the interventions remains weak, but it encourages us to design the interventions differently. Taking into account food practices in their material and normative context, paying particular attention to the targets' choice of the interventions, as well as vigorously supporting the change seem to be the most promising avenues.
<b>REMARQUES</b>	